

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 18. DE AGOSTO DE 1767.

Moscou 25. de Junio de 1767.



OR un Correo despachado al Senado y al Gobernador de esta Ciudad se supo ayer que la Emperatriz llegaria aquí esta noche, en cuya consecuencia se hacen todas las prevenciones necesarias para su recibimiento. Como se asegura que la Corte no volverá á *Petersburgo* hasta el mes de Diciembre próximo, hay apariencias de que este espacio de tiempo le empleará S. M. *Imperial* en ir á visitar algunas otras Provincias.

Varsovia 15. de Julio de 1767.

HAllandose S. M. indispuerto de algunos dias á esta parte, no ha podido dar audiencia á los Diputados de la Confederacion general que los Malcontentos han formado en *Radom*. Se sabe de esta última Ciudad que el articulo tocante á la union con los *Desidentes* se habia insertado ultimamente en el acto de la Confederacion de *Lithuania*; pero con la diferencia de que á la Religion Católica Romana se la ha calificado de *Religion Dominante*. En consecuencia del convite que los Confederados de *Polonia* han hecho al Conde *Branicki*, Gran General de la Corona para que se uniese á ellos, ha partido de *Bialistock* á *Wengrow*, en donde hizo su accesion con las formalidades acostumbradas. Las Cartas de *Biekokuski* refieren que este Personage quedaba en aquella Ciudad acompañado de un gran número de Magnates, y que no vendrán á esta Capital hasta la abertura de la próxima Dieta. Los mismos Confederados han embiado segundos Diputados al Primado, al Tribunal del Mariscal de la Corona, á los Comisarios de guerra y de la Tesorería Real, y á los Confederados de *Lithuania*.

La situacion de los negocios de este Reyno se hace cada dia mas ár-

árdua á proporción que se aumentan las Confederaciones. La celeridad con que se forman, y se suceden, no tiene exemplo en la historia. La proteccion que las concede la *Rusia*, y la parte que en ellas toman los Magnates mas respetables, son los poderosos móviles de esta gran máquina. Una de las principales causas que han motivado estas Confederaciones, parece ser la ley establecida en el presente Gobierno que restringe la potestad de los dos Grandes Generales de la Corona. Por otra parte, la autoridad que tiene la Junta de Tesorería, aunque necesaria al bien general de la Nación, tambien parece há contribuido al disgusto de los Naturales. Puede decirse generalmente, que si la última Dieta se hubiera manifestado mas indulgente para con los *Desidentes*, y hubiera tenido mas atencion á la garantía y buenos oficios de las quatro Potencias que conservan en su corazón los intereses de estos últimos, no solo se hubieran ahorrado las últimas declaraciones de las Cortes de *Petersburgo* y *Berlin*, sino que tambien habria, si no evitado, á lo menos constituido las Confederaciones en estado mas difícil de formarse. En lo demás, las vias admirables que se han manifestado en las circunstancias del Principe *Radzivil*, merecen sin duda serias reflexiones. Luego que este Principe fue electo en *Radom* Mariscal general de la Confederacion, todos los Mariscales de las Confederaciones particulares de los Palatinados y Distritos, prestaron juramento en sus manos á presencia de un gran número de Senadores y Ministros de la Corona. Despues de haber firmado el Acto, pronunció el Principe en la Asamblea un discurso tan persuasivo, que enterneció á todos los circunstantes, y aun él mismo no pudo dexar de derramar lágrimas.

El Conde *Patocki*, *Staroste* de *Sniatym*, ha regalado al Principe *Radzivil* una Compañia de 50. hombres todos escogidos que tomó á su sueldo, cuyo exemplo habian seguido ya otros Magnates.

Thorn 11. de Julio de 1767.

ANtes de ayer, dia del cumpleaños de la Emperatriz al Trono de *Todas las Rusias*, el General Conde de *Soltikow*, despues de haber asistido al Oficio Divino, se dirigió al Campo cerca de esta Ciudad, y en él dió un suntuoso banquete, á que fueron convidados el Mariscal de la Confederacion, todos los Consejeros, los Oficiales Generales, los de la Plana mayor y los Diputados de la Regencia. Luego que su Exc. llegó al Campo, se imploraron las bendiciones del Cielo sobre la persona de *S. M. Imperial* y sobre todo el Imperio. Las Tropas, que estaban sobre las armas, hicieron despues un fuego ambulante de su Fusilería, que repitieron hasta tres veces, alternando
con

con la Artillería. Concluidas estas salvas, el General y sus convidados, en número de 80., se sentaron á la mesa prevenida en una tienda, y durante el banquete se brindó al ruido de la Artillería, manifestando los mas ardientes deseos por la prosperidad del glorioso Reynado de S. M. y felicidad del Gran Duque.

Viena 22. de Julio de 1767.

LA Emperatriz Reyna se ha restituído con perfecta salud de *Laxembourg* á esta Capital, y tambien el Emperador con las Archiduquesas *Maria Ana* y *Amalia*. Esta mañana asistió toda la Corte al *Te Deum* y á la Misa mayor, que cantó solemnemente el Cardenal Arzobispo de esta Ciudad en la Metropolitana de *S. Estevan*, en accion de gracias del restablecimiento de la salud de la Emperatriz Reyna, que tambien asistió con la mayor pompa. Con este motivo se vistió hoy la Corte de gala.

El Duque de *Saxe Teschen*, que está yá casi enteramente bueno, partió el Lunes último con la Archiduquesa, su esposa y el Duque *Clemente* Obispo de *Freysingen* y *Ratisbona*, encaminandose al Palacio de *Hetzendorff*, situado á poca distancia de el de *Schonbrun*.

Lipstadt 21. de Julio de 1767.

EL Conde de *Schaumbourg Lipa Buckebourg* pasó por aqui el 16. de este mes, dirigiendose á *Portugal*, adonde le ha llamada S. M. *Fidelisima*, como General en Gefe de sus Exércitos. Los avisos que se reciben de *Dietz* y de los Países hereditarios del Principe de *Orange* y de *Nasau*, Stadhouder de las *Provincias Unidas*, solo anuncian el júbilo de los Vasallos de S. A. S. por su futuro matrimonio con la Princesa *Sofia Federica Guillermina de Prusia*. Todos los Principes *Protestantes* del Imperio y los Vecinos de los Estados de la República miran esta alianza por tanto mas feliz, quanto hace revivir aquella estrecha y intima union, que en otro tiempo subsistia entre la Casa de *Brandebourg* y la de *Nasau Orange*.

Londres 25. de Julio de 1767.

Aunque no se duda en que habrá una mutacion muy próxima en el Ministerio, son muy dudosas las congeturas que se hacen sobre la eleccion de los nuevos Ministros. Lo cierto es que el Rey ha hecho venir á esta Capital muchas personas de carácter, que han tenido antes de ahora los principales empleos del Estado, como son el Duque de *Nezocastle*, el Marqués de *Rockingham*, el Conde de *Temple* y el Sr. *Dozdeswell*. Todos estos y otros muchos Personages concurren antes de ayer al Palacio de *S. James*; y ayer hubo un gran Consejo sobre la eleccion de los Miembros que han de formar el nuevo

Mi-

Ministerio. Habia corrido la voz de que el Conde de *Chatham* se retiraria enteramente del manejo y direccion de los negocios; pero desde que se dice por cierto que presidirá al nuevo Ministerio, se esfuerzan sus parciales en elogiar los rasgos de su prudencia, rectitud y patrio zelo, no solo durante la última guerra, sino despues de la conclusion de la paz.

Los Comisarios del Almirantazgo han dado orden de que todos los Navios que mas han padecido durante la última guerra, se vendan y reemplacen con otros de igual fuerza, á fin de mantener la Marina sobre un pie respetable.

El Caballero *Jorge Macartney* se ha restituido de *Petersburgo* á esta Capital, y dado cuenta al Rey del sucesó de sus negociaciones. Al nuevo tratado de comercio que este Ministro ajusto con la *Rusia*, seguirán, segun dicen, algunos empeños intimos yá entablados, á los quales dará su sucesor la última mano. Tambien se han vencido las dificultades que se oponían al tratado de Subsidio entre esta Corte y la de *Stockolmo*, y se efectuará sin duda alguna antes del hibierno proxímo.

La Princesa, esposa del Principe *Poniatowski*, hermano del Rey de *Polonia*, fue presentada á SS. MM. y á la Familia Real, que la recibieron con la mayor distincion.

Los regalos que el Lord *Clive* ha trahido al Rey consisten principalmente en una magnífica espada con puño de oro guarnecido de brillantes; un grueso diamante de un precio muy considerable, que el Nabab envia á S. M.; y un collar de perlas finas para la Reyna, con otras muchas curiosidades del *Oriente*. Este Lord ha regalado 50 libras *Esterlinas* al Capitan *Rous*, Comandante del Navio la *Bretaña*, que le conduxo de la *India* á *Inglaterra*: 5 guineas á cada Marinero: 20. al primero que descubrió la costa de este Reyno, y 50. al Piloto. Se asegura que el Lord *Clive* goza actualmente 48000. pesos de renta: puede reputarse por el mas opulento de los Sres. de este Reyno.

La Compañia de las *Indias* tubo el 15. una nueva Asamblea, en la qual se trató si convendria comunicar á los Proprietarios ciertos papeles tocantes á los negocios de la Compañia, cuya proposicion fue desechada. La Compañia habia mandado hacer una Corona, que costó 1400 libras *Esterlinas*, y encargó al Lord *Clive* la entregase de su parte al Nabab de *Bengala*, quien en agradecimiento hizo un dón á la Compañia de 7500 libras *Esterlinas*. Desde que este Lord informó el actual estado de los negocios de *Bengala*, ha subido considerablemente el precio de las acciones.

Extracto de Carta escrita en Saumur á 21. de Julio de 1767.

El 17. de este mes por la noche se experimentó en *Saint Germain*, del pequeño *Thouars*, Pueblo de la eleccion de *Chinon*, una violenta tempestad de truenos y granizo, soplando al mismo tiempo un viento impetuoso del *Ouest* al *Est*. En el espacio de media hora que duró esta tempestad, cayó el granizo en tanta abundancia, que cubrió la tierra hasta la altura de 6. á 7. pulgadas, y destruyó enteramente todos los frutos del campo, que estaban ya en disposicion de recogerse. El granizo era de tal magnitud, que tres dias despues no habia acabado de derretirse, y aun entonces se hallaron muchos granos, que tenian quatro pulgadas de circunferencia. Cayeron con tal violencia, que despojaron las viñas y arboles frutales, no solo de sus hojas y frutos, pero tambien de parte de sus ramas. Se asegura que al mismo tiempo se experimentó un terremoto bastante vivo, pero que el ruido se confundió con el que hacían el viento, granizo y truenos. Las Parroquias de *Fontevraut*, *Couziers*, *Espies*, *Merou*, *Savigny*, *Avoine*, *Beaumont* y *Huismes*, que están baxo la misma linea del *Ouest* al *Est*, experimentaron con poca diferencia iguales desastres.

Compiègne 1. de Agosto de 1767.

LOS Regimientos de Infantería de *Normandia*, *Aquitania* y *Royal Vaisseaux*, que forman la primera division de las Tropas que manda el Marqués de *Segur*, Teniente General de los Exércitos del Rey y Caballero de las Ordenes de S. M. que tiene baxo su mando al Mariscal de Campo Conde de *Puysegur*, llegaron el 24. del pasado al Campo de *Royal Lieu*, cerca de esta Ciudad. El 26. pasó el Rey revista á estas Tropas, que desfilaron á su Real presencia, despues de haber hecho el exercicio y diferentes evoluciones, que merecieron la aprobacion de S. M.

El Abate *Tanuccy*, que llevó á *Madrid* la Virretra al Cardenal *Palavicini*, llegó aqui algunos dias há, y en una audiencia que tubo el mismo dia 26. presentó á SS. MM. y al Sr. Delfin los Breves que estaba encargado de entregar de parte de su Santidad.

Paris 3. de Agosto de 1767.

EL Sr. *Castel*, Secretario del Rey, ha construído una esfera de movimiento, que segun el parecer de la Real Academia de las Ciencias, es, entre todas las que hasta ahora se han visto, una de las mas naturales, mejor executada, y de mas facil inteligencia por la forma, ordenanza y distribucion de todas sus partes. Los cálculos son tan puntuales y exáctos, que no diferencian del Cielo un grado en mil años. Una piramide quadriangular partida y superada de una especie de jaula circular, cubierta de cristales convexos, en la qual

qual están las ruedas de la esfera , forma toda la máquina de 7. pies, y medio de altura , teniendo su movimiento sobre 35. ruedas : el globo tiene 16. pulgadas de diametro con sus círculos en que están representados todos los planetas , y sus satélites : la tierra, que es de plata , tiene una pulgada , y 8. lineas de diametro : divídese en meridianos , y en 360. grados de longitud : allí se vén distintamente los principales lugares de las quatro partes del mundo , y al rededor hace la Luna su revolucion. En la piramide , y debaxo de la jaula está colocado un Relox de segundos , equacion y campana , que hace mover el rodage , y toda la esfera. Detras del movimiento de la péndola está una gran muestra de plata , que señala por una mecánica nueva una multitud de cosas importantes. Por medio de una rueda que tiene su llave , se pueden apresurar los movimientos de la esfera , de manera , que representa el estado del Cielo en los tiempos futuros , ó retrocediendo , los siglos antecedentes ; y de este modo se pueden vér todos los eclipses pasados , y los que sucederán en lo venidero.

En la *Gazeta* de 29. de Junio próximo pasado , se anunció la resulta de un combate entre una *Fragata Maltesa* , y un *Navio Turco*. Despues se han recibido sobre el mismo asunto las siguientes particularidades. La nueva *Fragata* del Gran Maestre partió á principios de Abril último , dirigiendose á *España* , con el *Navio* de la Religion nombrado el *S. Zacarias*. Habiendo perdido un mastil por causa de un recio temporal , al cabo de tres dias se vió precisada á volver al Puerto para reemplazarle , despues de lo qual se hizo á la vela para proseguir su destino. De allí á poco tiempo experimentó una violenta tempestad , que la apartó de su ruta , y por un golpe de viento muy impetuoso fue llevada ázia la Isla de *Chipre*, en donde encontró dos Embarcaciones *Turcas* , apoderandose de una de ellas sin dificultad : su carga se reducía á algunos fardos de Café , Arroz y otros frutos , y la tripulacion era poco considerable. La otra , que se cree viniese de *Alexandria* , parecia estar ricamente cargada , guarnecida de *Dulciñotas* , y armada en guerra. Cerca de anochecer parlamentó algun tiempo el *Vagel Turco* con la *Fragata Maltesa* , la qual empleó la noche en prevenirse para el combate. Al rayar el dia se halló en estado de acometer , y á poca distancia del *Navio Turco* , que por su parte habia arbolado vanderas. La *Fragata* asestó y disparó toda su bateria , que mató mucha gente y desarboló al *Navio* enemigo , el qual habiendose puesto en defensa , se empeñó desde luego un sangriento combate , que duró siete horas. El Arcaez del *Navio Turco* , que tenia un hijo á bordo , le mandó pagar fuego

á la polvora en caso que se viese en la precision de rendirse. Despues de haber recibido 100. descargas de artilleria , y no pudiendo resistir mas , executó el hijo del Arraez la orden que tenia , y hizo saltar al ayre el Navio *Turco*. Por fortuna la Fragata *Maltesa* no se havia acercado á él todavia. La tripulacion del Navio *Turco* fue sumergida , excepto 20. personas , que recogió la Chalupa de la Fragata , entre las quales se halla el Arraez , que solo fue herido ligeramente por el fuego. Esta accion costó á los Malteses 70. hombres entre muertos y heridos.

Roma 29. de Junio de 1767.

EL Sabado antecedente llegó á esta Capital el Principe *Carlos Ernesto de Curlandia* , General de Infanteria de los Exercitos de *Rusia* , baxo el nombre de General *Braliniki*. Aunque trae el titulo de incognito no dexan de acompañarle algunos Oficiales de sus Tropas y muchos Criados. Todos aseguran que es un Señor adornado de las mejores calidades , lleno de erudicion , y dotado de un gran talento. Luego que haya observado lo que hay digno de verse en esta Ciudad , partirá á *Génova*.

Madrid 18. de Agosto de 1767.

EL Martes de la semana antecedente se celebraron en la Real Capilla de Palacio , con asistencia de los Grandes , Gefes , é Individuos de la Real Casa , las Honras por el descanso del alma del Rey *D. Fernando VI.* , que esté en gloria : en las que ofició de Pontifical el Illmo. Sr. Arzobispo de *Pharsalia* , Inquisidor general ; y dixo la Oracion Fúnebre el R. P. M. Fr. *Antonio Alvarez Cienfuegos* , del Orden de Predicadores.

Para una Canongía de la Iglesia Colegial de *S. Hipolito de Córdoba* , ha nombrado S. M. á *D. Antonio Venero* , y *Texada* : Para una Racion de la Santa Iglesia de *Toledo* , á *D. Blás de Barcena* , Capellan de Coro de la misma Iglesia : Para otra de la Catedral de *Malaga* , á *D. Francisco Joachin de Loyo* , Medio-Racionero de ella : Para otra de *Ciudad-Rodrigo* , á *D. Juan Blazquez* : Para una Media-Racion de la Santa Iglesia de *Sevilla* , á *D. Ignacio de Valencia* , Capellan del Real Hospicio de *Madrid* : Para otra de la Catedral de *Ciudad-Rodrigo* , á *D. Francisco Galdopeña* : Para otra de la Catedral de *Segovia* , á *D. Joseph de Velasco* ; y para otra de la Catedral de *Cuenca* , á *D. Narciso Herraiz y Calle*,

Por Real Cedula de 30. de Julio de este año de 1767. , expedida por el Consejo de Hacienda ; se ha dignado S. M. conceder á la Villa de *Cifuentes* , una Feria perpetua por ocho dias , contados desde 22.

hasta 30. de Oçtubre inclusives de cada año , para que puedan concurrir á ella todos los Mercaderes , Tratantes , Comerciantes , Ganaderos y demás personas naturales y extrangeros á vender , cambiar , y comprar sus generos y frutos de lana , seda , plata , y oro , lienzo , ganados mayores y menores , caballerias , frutos y mantenimientos , vendiendolos y comprandolos , con tal de que sean de los permitidos , y de ucito Comercio.

La nueva reimpression de los dos tomos : *Discurso sobre la Historia Universal* , escrito en Francés por el Ilmo. Sr. Jacobo Benigno Bosuet , Obispo de Meaux , y traducido al Español por D. Andrés de Sanceco. Otro , *el Mundo Engañado por los falsos Medicos* , Discursos del Lector Gazora , con el Dialogo del Magnifico Pedro Megia. Otro , *la Perfetta Casada* , por el maestro Fr. Luis de Leon , del Orden de S. Agustin. Otro , *Historia de nuestra Señora de los Desamparados , Patrona de Valencia* ; y otro , *Relacion del primer Centenar de la Colocacion de dicha Sagrada Imngen de Maria Santissima de los Desamparados* ; se hallarán todos cinco en la Libreria de Alvera , Carrera de San Gerónimo , y en Valencia en la de Salvador Fauu. *Traguento quarto de la Coleccion de los mas preciosos adelantamientos de la Medicina en estos tiempos* , Autores los DD. D. Rafaél Ellerker , y D. Manuel Fernandez Barea ; se hallará en las Librerías de Ulloa con los antecedentes. *Disecion Anatomica de tres monstruosos fetos literarios , aparecidos en esta Corte* , exornada con dos Disertaciones : una sobre la naturaleza , y estilo de la Egloga ; y otra sobre la clase que en el Estado compete á los Actores ó Cómicos ; por D. Joaquin de Amo , y otros , se hallará en la Librería de Juan de Yuste , Calle de la Concepcion Geronima , y en su Puesto , Gradas de S. Felipe. *Estafeta de Londres , y Correo General de la Europa* , en 5. tomos de octavo , se hallará en la Libreria de Joseph Mathias Escribano , calle de Atocha , frente la Aduana. *El Bufon de la Corte* , que contiene mucha variedad de chistes escogidos , y donayres graciosos , Llega ya al Num. 13. describiendo la Corte , y prosigue. Se hallará en la Libreria anterior. Libro nuevo : *Breve instruccion del Método y Práctica de los Quatro Feicios Criminales por el Contrabando de Rentas Reales* : su autor D. Isidoro Alcaráz , Abogado Fiscal de Rentas Provinciales de la Ciudad de Cartagena. Se hallará en la Libreria de Pedro Tejero , calle de Atocha , junto á S. Sebastian.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena , calle de las Carretas.